



NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Listos contratos incentivados de Pemex a fin de año, en 2010 promoción y aguas profundas remedio a baja productiva

Gestiona Telmex con SCT ofrecer señal satelital aquí con Star One de Embratel; retoman Etileno XXI y 2,500 mdd; deja Goins Exxon y llega Buitrago; premiarán a Genomma en Argentina; tras Scotia ¿seguirán Monex y Argos?

UNO DE LOS principales desafíos está en el apuntalamiento de Pemex, la empresa más importante del país que representa 40 por ciento de los ingresos fiscales y que aporta 17 por ciento de nuestras divisas por exportaciones con unos 51 mil millones de dólares anuales.

Las últimas noticias en materia de producción relacionadas con la paraestatal no han sido favorables y se suman a la crisis económica que se enfrenta en la administración del presidente **Felipe Calderón**, puesto que continúa la caída de la producción a niveles de 2.6 millones de barriles por día (bpd).

Si en alguna ocasión se llegó a considerar que el nivel podría llegar a 3 millones (bpd) para el 2012, se cree que dicha meta es inalcanzable ya que para el 2010 Pemex Exploración y Producción (PEP) que comanda **Carlos Morales Gil**, incluso bajará el crudo que obtiene a poco más de 2.5 millones (bpd). Lo que sucede no es sorpresivo para nadie, si se consideran los bajos niveles de inversión de los últimos años por el abusivo régimen fiscal al que se sujetó a Pemex y que afortunadamente se ha matizado.

Cantarell, el más importante yacimiento en los últimos 30 años, ha comenzado a declinar a gran velocidad y de 2.1 millones (bpd) en los que estaba en 2003 hoy apenas llega a unos 700 mil (bpd).

Ha ayudado el ciclo a la inversa de Ku Maloob Zaap que ha crecido para llegar a cerca de 800 mil (bpd), aunque claro siempre insuficiente para compensar la baja de Cantarell.

Con **Jesús Reyes Heróles** al frente de Pemex, se optó por empujar inversiones en Chicontepec, área con miles de pozos en terrenos rocosos y en una zona muy poblada.

Se operan más de 900 pozos, pero la producción apenas es de 30 mil (bpd), cifra por debajo de los 70 mil (bpd) esperados.

La recién creada Comisión Nacional de Hidrocarburos que preside **Juan Carlos Zepeda**, presentará a finales del año una evaluación de la conveniencia de mantener las inversiones ahí y Pemex a su vez redujo sus expectativas de produc-

ción de largo plazo a máximo de 400 mil (bpd) para 2017.

De ahí lo lamentable de la insuficiente reforma energética alcanzada que con todo abrió ciertos márgenes de maniobra.

Se aprobaron 4 consejeros profesionales que junto con algunas comisiones deberán ayudar a mejorar el desempeño de Pemex. Son **José Fortunato Álvarez, Héctor Moreira Rodríguez, Rogelio Gasca Neri y Flavio César Ruiz**.

La misma Comisión de Hidrocarburos, órgano independiente de Pemex, contribuirá a rebotar muchas decisiones de inversión.

Sin embargo la cereza en el pastel son los anhelados contratos incentivados o de desempeño que se esperaba estuvieran listos a mediados del año.

Se ha avanzado porque Sener de **Georgina Kessel** logró por lo pronto publicar los reglamentos de la ley del ramo.

Ahora en lo que se trabaja por parte de Pemex es en la normatividad. Hace unos días se presentaron al comité de obras las disposiciones administrativas, que se espera sean aprobadas por el consejo de la paraestatal a finales del mes.

Una vez esto, el mismo consejo deberá dar su visto bueno al modelo de los contratos. La expectativa es que esto suceda antes de que finalice el año, de tal forma que en los primeros meses del 2010 arranque su promoción.

Los contratos van a permitir a Pemex que lleva **Juan José Suárez Coppel** amarrar asociaciones con empresas nacionales y extranjeras para explorar aguas profundas. Dado que no se puede compartir producción y reservas, el incentivo que se establezca será el gancho para atraer su presencia.

En aguas profundas del Golfo de México definitivamente está la solución a la caída de la producción petrolera que enfrenta Pemex. EU ahora mismo explota ahí unos 300 pozos al año. Así que el tema nodal de los contratos no está tan lejano.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 10.11.2009	Sección Cartera	Página 3
----------------------------	---------------------------	--------------------

LA NOVEDAD ES que Telmex que preside **Carlos Slim Domit** y que dirige **Héctor Slim Seade** gestiona con SCT de **Juan Molinar** los derechos para que el "Star One", satélite de Embratel, empresa de su propiedad, pueda ofrecer señal en territorio mexicano. Aunque el tema está vinculado a convenios internacionales, también deberán obtenerse los avales de autoridades mexicanas incluida Cofetel que preside **Héctor Osuna**. Un asunto a definir por ejemplo es la reserva para el Estado. No hace mucho le comentaba que Telmex podría dejar Satmex que lleva **Patricio Northland** para este mismo año. Seguramente va a depender de la rapidez con la que **Slim Domit** y su equipo puedan concluir las autorizaciones con el gobierno. Otro que dejará en breve la atribulada Satmex es la estadounidense Hughes que preside **Pradman P. Kaul**.

EL FIN DE semana Pemex anunció que la brasileña Braskem representada por **Roberto Ramos** y la mexicana IDESA que lleva **José Luis Uriegas** resultaron los ganadores para finalmente desarrollar el proyecto Etileno XXI que se retomó del Fénix, este otro que naufragó durante la administración de **Vicente Fox**. El tema implica el desarrollo de un complejo en el que se producirán un millón de toneladas anuales de etileno. La inversión involucrada será de 2 mil 500 millones de dólares y el inicio de operaciones se prevé para 2015.

QUIEN ACABA DE dejar Exxon Mobil Ventures México es **Neal R. Goins**, tras de 4 años de fungir como presidente de esa multinacional aquí. Va asumir en Washington nuevas responsabilida-

des para la firma. En su lugar fue designado **Jaime Buitrago**, quien ha ocupado desde 1988 diversos cargos en las áreas de exploración, producción y desarrollo de negocios.

PARA DICIEMBRE GENOMA Lab que preside **Rodrigo Herrera** va a ser reconocida en Argentina por la Sociedad de Marketing Farmacéutico. Se le entregará el premio Samfy a nuevos productos OTC por Asepxia, medicamento para el tratamiento y prevención del acné, que resultó el producto de mayor venta en una auditoría que mide hasta 24 meses en el mercado.

EN JUNIO IXE de **Enrique Castillo** vendió su afo-re a Banorte-Generali de **Roberto González Barrera**. Fueron 5 mil 447 millones de pesos en activos y 312 mil 489 cuentas. Desde entonces se sabía que Scotiabank que lleva **Nicole Reich** evaluaba también el derrotero de su afo-re y aquí se lo platicó. Ayer se oficializó la venta de esa empresa a Profuturo GNP que lleva **Eduardo Silva**. En total 3 mil 600 millones de pesos y 87 mil cuentas. Queda por ver lo que sucederá con Ahorra Ahora de Monex de **Héctor Lagos** y Afore Argos que lleva **José Luis Llamosas** y que por su escala resultaría lógico que sigan los pasos de IXE y Scotiabank.

Telmex gestiona los derechos para que el "Star One", satélite de Embratel, pueda ofrecer señal en México